

～ともに輝ける社会をめざして～

大相撲（土俵上）の女人禁制論議や財務省の前事務次官によるセクハラ発言、そしてセクハラによる東京都の某市長の辞職などが相次ぎ、女性の人権についての関心が高まっています。

折しも本年度、兵庫県の人権学習のテーマは、女性や性的少数者の人権をとりあげています。性別に関わりなく、互いにその人権を尊重し、喜びも責任も分かち合いつつ、その個性と能力を發揮でき

る共生社会をめざしていくために、一人ひとりができるることは何かについて考えるというものです。丹波市の住民人権学習会でも行われる予定です。

市同教においても、研修内容の一つとして、人権啓発DVD「あした咲く」（兵庫県人権啓発協会企画）を使って、このテーマで研修を行いました。

研修を進めるなかで、「男はこうあるべき、女はこうすべき」との固定観念を見直すきっかけにも

なりました。人権啓発ビデオに出てくる父親が、子育ては妻に任せ、それが当然だと思っていた昔の自分を振り返り、後悔の念を込めて言う言葉が印象的でした。「家族でいっしょにいられる時間には、限りがあるんだよ。」という父親のその言葉は、喜びも責任も分かち合いつつ、ともに輝ける社会をつくっていくための大きなヒントが隠されているように感じました。

研修は、新聞・広報紙やインターネット等の情報も参考にしながらすすめました。参考にした情報の一部を紹介します。

女性活躍推進法

○女性の個性と能力が十分に發揮できる社会を実現するため、国、地方公共団体、民間事業主の各主体の女性の活躍推進に関する責務等を定めた女性活躍推進法が平成28年4月より全面施行されている。

男女の格差データ

○日本は世界有数の男女格差（ジェンダー・ギャップ）の大きい国である。世界経済フォーラムが、毎年発表している男女平等ランキングでは、2016年は144カ国中111位である。経済、教育、保健、政治の4つの分野における各データをもとに算出されるが、日本で男女格差が大きいのは、経済分野（118位）と政治分野（103位）である。

○公務員（市町村）の管理職に占める女性の割合は、平成29年度全国平均15%である。



有識者の意見

○日本では、人権は「相手に対する優しさ、思いやり」のように抽象的になりがちである。相手の具体的な権利が念頭にならないため、自らの行動が、他者の人権に影響を与えていたり意識が薄い。

○時代はセクハラを許さないと、大きく動いた。

○スウェーデンでも男女平等の社会は勝手にできたのではなく、つくってきたのである。

吉見地区の取組

○市島町の吉見地区の各自治会では平成21年から、会長、副会長の計3人のうち1人は女性を登用されており、女性が自治会運営で活躍されている。吉見地区の取り組みが始まって9年になる。吉見地区の当たり前がずいぶん変わった。特に男性の意識が変わった。

性的マイノリティについて

○身体の性と心の性が一致しており、恋愛対象が異性である人が多数であることに対して、そうでない人々は「性的マイノリティ」（性的少数者）と呼ばれている。20歳～59歳を対象にした調査によると、その割合は約8%にあたる。

（参照：兵庫県人権啓発協会人権啓発ビデオ活用ガイド、内閣府市町村女性参画見える化マップ、朝日新聞、丹波市自治会長会広報誌）

市民の皆様も是非とも住民人権学習会にご参加ください。

研究大会・研修会のご案内

- 兵人教 丹波地区大会
7月28日(土) 13:00開会
篠山市四季の森生涯学習センター他
- 人権ゆかりの地探訪
(市内フィールドワーク)
7月31日(火) 9:00～正午
氷上住民センター
氷上町 「解放運動と太田頸太郎」
講師：細田 哲子さん
- 人権教育研修会(学校教育分野)
8月17日(金) 13:30開会
柏原住民センター
講師：淡路市立志筑小学校教員
坂本 研二さん
- 合同部会(社会教育分野A)研修会
9月13日(木) 19:00開会
柏原住民センター(予定)
講師：生涯学習応援隊so-so.39
代表 北村 久美子さん

- 合同部会(社会教育分野B)研修会
9月20日(木) 19:00開会
柏原住民センター(予定)
講師：mottoひょうご 栗木 剛さん
- 兵人教中央大会
9月30日(日) 9:45開会
県立姫路東高等学校
- 全同教研研究大会
11月17日(土)～18日(日)
滋賀県大津市 ウカルちゃんアリーナ
- 丹の里 人権のつどい
12月9日(日)12:30開会
春日文化ホール
・人権作品表彰と人権作文朗読
・人権活動事例発表
　　進修小学校PTA
　　丹波市人権・同和教育協議会
・人権講演会
　　講師：佐久間 レイさん

ご存じですか？（人権に関する情報）

【国】

●2016年に、差別解消3法（障害者差別解消法・ヘイトスピーチ解消法・部落差別解消推進法）という3つの法律が成立しました。厳しい差別の現実を無視できないなかで、法の成立をみました。この3法は、恒久法（有効期間を限定していない）であり、「差別」と「その解消」という文言が明記されており、法によって差別の存在を認識しています。ただ、ヘイトスピーチ解消法・部落差別解消推進法は理念法ですから、それに基づいて行政が何かをすることがなければ、単に法律をつくっただけで終わってしまうということも否めません。すべての人々が、幸せに暮らせるよりよい社会を作っていくために成立した法律ですが、あまり認知されていないのが現状です。市同教では、これらの法律がどのように

なもののかを理解する研修会を、6月22日（金）に開催しました。研修内容は、次号でお伝えします。

【兵庫県】

●県では、本年度インターネット上のヘイトスピーチや部落差別などの書き込みを防ぐため、ネットの掲示板などを監視するモニタリング事業がはじまり、人権侵害が随時チェックされます。2010年度に尼崎市が開始し、県内では姫路市、伊丹市など数市で、既に実施されています。
●県が5年ごとに実施している県民意識調査が、本年度実施されます。県民の意識調査結果を踏まえ、差別のない地域社会づくりをめざして、今後どのような取り組みが行われるのか、注目していきたいと思います。

無料 お試し購読 受付中!!

詳しくは下記へ
お問い合わせ下さい
地域のニュース読むなら
丹波新聞
TEL.0795-72-0530 FAX.0795-72-1956
丹波新聞 検索

編 集 後 記

本年度も広報紙を3回発行し、人権に関する情報を市民の皆様にお伝えします。市民みんなが幸せに暮らせるまちづくりや、人権文化があふれる地域づくりをめざして、人権教育・啓発活動の推進に努めて参ります。確実な歩みを進めながら、市民の皆様のご理解とご支援を、宜しくお願ひいたします。

長年の知識と確かな技術と
自由な発想—
新しい業務スタイルを提案します。

防犯カメラ
防犯設計から施工まで
徹底サポート!
安心と安全のために

オフィス全体の
セキュリティ対策

○情報漏えい ○不正アクセス、
○なりすまし
○データ改ざん等ブロック
○迷惑メールブロック等
UTM（総合脅威管理アプライアンス）
Unified Threat Management

株式会社 ユニットシステム
http://www.unitsystem.jp/
E-mail : info@unitsystem.jp

日本旅 / 世界の旅
あなたの旅を応援します!

予約受付中

団体旅行・グループ旅行・個人旅行などお気軽にご相談下さい

JTB・近畿日本ツーリスト・日本旅行などの海外パック旅行/国内パック旅行の手配
宿泊のみの手配や食事・観光施設の手配も行います
貸切バス・航空券・JR券・フェリー券など各種船券の手配も行います
格安海外航空券・海外のホテルの手配・バスポートの代理申請
など幅広いご要望にお応えいたします

お申込み・お問い合わせ

関西旅行社

丹波市柏原町柏原（JR柏原駅構内）
お車でのご来店は新幹線口一帯または柏原市宮駐車場
(時間無料です)をご利用ください

TEL (0795) 72-0325 FAX (0795) 72-2416
E-mail:kansai-ryoko@mxa.nkansai.ne.jp

JTB Your Global Travel Partner
エースHD
LOKI JTB
iknct
日本旅行